

Nous sommes 12 élèves français de 16 à 19 ans, venant du lycée Albert Camus de Nîmes et nous avons eu la chance de participer à un voyage inoubliable en République Tchèque. Durant notre semaine à l'étranger, nous avons passé quatre jours à Brno durant lesquels nous avons pu découvrir deux lycées Tchèques, dont Bi'gy'.

La vie au lycée est totalement différente de la nôtre : les horaires, le système de classes, les activités organisées, les relations avec les professeurs, ...

Premièrement les horaires : les heures de cours sont concentrées dans la matinée permettant de profiter pleinement de la fin d'après-midi. Les élèves terminent vers 15h tandis que nous, nous finissons généralement à 18h. Seulement, ils n'ont pas de grande pause méridienne. Mais nous pensons presque tous que nous préférerions le système tchèque.

Ensuite, un système de classe qui nous intrigue particulièrement, les élèves gardent leur classe durant toute leur scolarité au lycée (qui peut durer 8 ans, 6 ans ou 4 ans suivant la réussite aux examens d'entrée, là où elle ne dure que 3 ans en France). En observant la « dernière sonnerie », nous avons constaté qu'il y avait une proximité entre les élèves et une ambiance familiale que nous connaissons beaucoup moins. Nous ne savons pas si c'est pour le mieux, mais nous aurions beaucoup aimé pouvoir avoir des relations aussi fortes avec nos camarades de classe.

Cette proximité peut aussi être expliquée par les nombreuses activités qu'ils font en classe. Ils partent chaque année en voyage, ont droit à une semaine d'adaptation au moyen d'une classe verte (pour se rencontrer au début de leur première année), et ils ont un grand bal de promo comme aux États-Unis et ils organisent la « Dernière Sonnerie ». Nous ne connaissons pas tout cela en France.

Les professeurs paraissent également plus proches et accessibles, ils sont au contact des élèves. Par exemple, ils les surveillent lors des intercourses ou à la cantine, ce qui leur permet d'échanger avec eux et de créer un lien. En France, nous avons des surveillants pour cela. La barrière qu'on observe dans notre pays disparaît totalement entre les élèves et les enseignants. Le proviseur fait la queue à la cantine et mange même parmi les élèves !

Ce système nous a fait rêver, et nous devons bien avouer jalouser la cohésion qu'ils ont au lycée. Cette petite visite que nous avons eu était vraiment agréable, nous espérons que cette découverte permettra à notre lycée de diversifier les activités proposées et que le système scolaire français s'inspirera un jour de celui de Tchéquie !

-----